

Contractualisation entre céréaliers, fabricants d'aliments et éleveurs

...

contractualisation « Amont »

- Amélioration de la visibilité des éleveurs pour une meilleure anticipation des coûts de production
- Implication de tous les maillons de la filière
- Maintien de la flexibilité dans les formules d'aliments
- Utilisation de contrat-type interprofessionnel avec encadrement des modalités d'exécution pour garantir la fiabilité

entre céréaliers, fabricants et éleveurs

- Deux contrats type :
 - **OS/FAB :**
 - S'appuyer sur les contrats déjà disponibles qui régissent les modalités d'exécution;
 - Proposer des exemples de modalités de fixation du prix destinées à atténuer les effets de la volatilité.
 - **FAB/éleveur**
 - Fournir de la visibilité aux éleveurs;
 - Fixer le cadre juridique nécessaire au succès de la démarche;
 - Proposer différentes modalités de fixation du prix;
 - Définition de la marchandise adaptée aux aliments composés;
 - Chambre arbitrale désignée comme organe de règlements des litiges.

Arbitrage

- L'arbitrage permet de résoudre les litiges sans avoir recours au judiciaire
 - Les FAB ont recours à l'arbitrage en cas de litiges sur les **contrats d'achat de matières premières**
 - **Création d'un collège d'arbitres** pour les **contrats « aliments »** au sein de la Chambre Arbitrale Internationale de Paris
 - Appel à **candidatures** en cours auprès de FAB et d'éleveurs
 - Les candidats retenus recevront une **formation à l'arbitrage**

Où en est-on aujourd'hui ?

...

si peu de contrats « aliments » ?

- Principaux freins :
 - Conjoncture défavorable à la contractualisation
 - Absence de visibilité « aval »
 - Mauvaise image de la contractualisation (≈ intégration)
 - Mise en œuvre technique compliquée pour faire le lien amont / aval (rencontre des intentions)

Ne pas attendre du contrat ce qu'il ne peut faire :

- Baisser artificiellement les prix par rapport aux fondamentaux des marchés
- Le contrat peut limiter les effet de la volatilité et permettre de s'en prémunir
- La répercussion à l'aval de l'augmentation des coûts de production est vitale pour les entreprises et l'élevage

Merci de votre attention

...